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　令和 3年の新年を迎えるにあたり謹んでご挨拶を申し上げます。

　新型コロナウイルスにより世界中が混乱し、多数の犠牲者、感染者が増え続け

ている事に対し、お悔やみとお見舞いを申し上げますとともに、一日も早くコロ

ナ禍が終息し平穏な日々が取り戻せるよう、また大阪府歯科技工士会会員の皆様

とご家族にとって幸多き一年となりますよう、心からお祈り申し上げます。

　さて、昨年は大阪府歯科技工士会創立 65 周年を迎え、今年の新年互礼会開催

に併せて周年事業を行い受賞された方々をおおいに祝福させて頂く予定でおりま

したが、残念ながらコロナ禍に屈する形で新年互礼会は中止、周年事業は延期と判断させて頂きました。

　府技設立 66 年目を迎え我々の歴史を振り返ってみますと、昭和 30 年 9 月 11 日に会員 800 名で設立総会を

宮津一会長の下、理事会で承認され大阪府歯科技工士会は産声をあげました。昭和 31 年 11 月には第一回歯科

技工士国家試験が行われ、全国で 500 名が受験し合格率は約 65%、現在では考えられませんが、役員が不合格

になり退会された方もおられた様です。

　昭和 33 年 11 月 15 日には近畿歯科技工士会が発足。ところが翌年には大阪府で会員減少の一途を辿り崩壊

寸前まで追い詰められました。昭和 36 年 1 月には正式に免許を受けた者のみが歯科技工士として登録される事

になりました。昭和 41 年 5 月には歯科技工士の教育制度を厚生省令の改正告示により全国 16 カ所の養成所が

認められました。昭和 43 年には現在の場所に全国で初めての技工士会館が会員の浄財を原資に 805 万円で購入

されました。当時の会員数は 287 名。現在の会館は平成 3年 4 月 13 日に落成式が行われ現在に至ります。

　紙面上、文字数の関係で割愛させて頂いていますが、発足当初から社会的地位向上や経済問題、教育問題を抱

え先人達が奮闘されていた事が会史から読み取れます。現代はデジタル化で情報化社会になり安直に答えを求め

たがるが、一朝一夕で解決できる問題は少なく、しかしどの時代にも共通して言える事はこの業界において絶対

的に必要なものが一つあると思います。それは団結です。「歯科技工士としての団結」「歯科技工士会としての団

結」「歯科医療従事者としての団結」これこそが我々歯科技工士が抱える諸問題解決への最短距離であると改め

て認識し、会務に臨む所存です。先達の努力に恥じぬ様、より良い大阪府技を目指し執行部一丸となって日々精

進し取り組んで参ります。

　結びに本年が会員並びに歯科技工士にとって幸多き一年となります事を祈念して新年のご挨拶とさせて頂きます｡

　　令和 3年 1 月

一般社団法人　大阪府歯科技工士会
会長　清水　潤一

新年のご挨拶
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一般社団法人

大阪府歯科医師会

会長　太田　謙司

　新年にあたり、新型コロナウ
イルスが世界中で猛威を振るい、
多くの尊い命が奪われ、多数の感染者が出ていること
に、謹んでお悔やみとお見舞いを申し上げるとともに、
コロナ禍が一日も早く終息し、本年が大阪府歯科技工
士会会員の皆様、ご家族にとって実り多く、また幸多
き年となりますことを心からお祈り申し上げます。
　昨年は、大阪府歯科医師会としても、かつて経験し
たことの無い危機的状況の中において、会員への支援
に全力を傾注しつつ、会の活動を停止させることなく、
どのように会務の遂行を維持していくのかを模索した
1年であったと言えます。
　近年、日本歯科医師会を中心として口腔の健康が全
身の健康に繋がることを、エビデンスを基に国民に訴
えながら、産業界をも含めたオールデンタルで歯科活
性化に努めてまいりました。その結果、2017 年以来、
国の政策の基になる「骨太の方針」の中に 4 年連続
して歯科の重要性が明記され、国民の理解も拡がって
きた結果、2019 年の国民歯科医療費も初めて 3兆円
に達しました。
　このように歯科活性化に一定の成果が見られる一
方、個々の歯科診療所を取り巻く環境は未だに厳し
く、今後もあらゆる場面を通じての活動が求められる
ところであります。その意味でも、大阪からの役員を
中心として太いパイプで繋がった上で、日歯が発表した
「2040 年を見据えた歯科ビジョン」の中に示されてい
る、疾病予防・重症化予防への貢献、地域を支え質の
高い歯科医療の提供、個人の予防・健康づくりのサポー
ト等に力点を置いた社会への貢献が我々の果たすべき
責務であると考えます。
　大阪府歯科医師会は府民の口腔健康管理を通じて健
康寿命の延伸に貢献すると同時に、会員が良質で安全
な診療に専念できるように執行部一丸となって取り組
んでまいります。どうか本年も旧年にも増してご指導
ご鞭撻そしてご協力いただくことをお願いし、年頭の
所感といたします。

公益社団法人

大阪府歯科衛生士会

会長　橋場　佳子

　令和 3 年の年頭にあたり謹ん
で新春のお慶びを申しあげます。
　大阪府歯科技工士会の皆様には、本会運営に格別の
ご高配を賜りまして深く感謝いたしますとともに、本年
も変わらぬご厚情を賜ります様お願い申しあげます。
　さて、昨年を振り返りますと新型コロナウイルス感
染症（COVID-19）の感染拡大により、世界中が大き
な影響を受け、歯科医療の現場においても、様々な影
響や変化があり、貴会の皆様も試行錯誤しコロナ対策
に取り組まれた事と思います。
　大阪府歯科衛生士会では令和 2 年 9 月に日本歯
科衛生学会第 15 回学術大会を大阪国際交流セン
ターにおいて日本歯科衛生士会と共催予定でしたが、
COVID-19 の感染拡大により誌上開催となりました。
また府民の健康の保持・増進のための公益活動事業
はほぼ中止、延期となりました。唾液の飛沫を伴う業
務が多い歯科衛生士にとって感染に対する不安がある
中、感染対策による業務量の増加や、幼稚園や学校
の休校による子育て世代の就業困難、地域歯科保健活
動事業の中止による仕事の激減など就労にも影響を受
けました。しかしながら、予防的歯科診療を介しての
COVID-19 拡大事例や歯科医療機関での大きなクラス
ター発生は令和2年9月1日時点で報告されておらず、
感染対策も整い徐々に日常を取り戻しつつあります。
　会運営においては、COVID-19 も災害のひとつと捉
えた災害研修の開催や既存の研修会、各種会議をＷＥ
Ｂ対応として取り組んでおります。
　ウィズコロナでも人生 100 年時代を笑顔で迎えるこ
とに皆様とともに貢献できるよう、さらなる連携とご指
導ご鞭撻のほど、お願い申しあげます。
　最後になりましたが、本年も大阪府歯科技工士会の
益々のご発展と会員の皆様、ご家族の皆様にとって幸
多き年となりますよう
心よりお祈り申し
あげます。

年年 頭頭 所所 感感
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活動日程

休館日・会費

会員の皆様へ

会員慶弔制度の
ご案内

理事会 /支部長会

北東支部学術講演会
三役会 /理事会 /技対 /学術 /組織
技対労務セミナー（WEB）

● 1 月 ●

未 定 　
● 2 月 ●

7日（日）
13日（土）
14日（日）

会館休館日

会費引落し日

☆年末年始会館休館日：12/29㈫～1/5㈫
☆ 1 月：土曜・日曜・祝日

☆ 1 ／8（金）… 2月分
☆ 2 ／8（月）… 3月分
引落し日の前日までにご入金をお済ませくださいますよう、
よろしくお願い申し上げます。

ご自宅や会社の住所が変わられた場合は、お手数で
すが、速やかに本会へご連絡をお願いいたします。

TEL 06ー6699ー4400
FAX 06ー6697ー4100
問合せフォームより
https://www.daishigi.org/toiawase/
※会員サイトにご登録いただくと「住所等変更フォー
ム」より手続きできます。ぜひご利用ください。

公益社団法人

日本歯科技工士会

会長　杉岡　範明

　新たな年を迎えて、ご挨拶申
し上げます。
　一般社団法人大阪府歯科技工士会の皆様には、日頃
から公益社団法人日本歯科技工士会の活動にご支援と
ご協力を賜っていることに、心から感謝申し上げます。
　2021 年は、世界的な新型コロナウイルス感染症の
拡大の中で迎えることになりました。人類の歴史は感
染症との戦いの歴史でもあったと言われるように、そ
の克服が今に繋がっていることを想い、私たち歯科技
工士も職業人として、また社会の一員としてしっかり
と役割を果たす年にしなければなりません。
　さて、昨年の第 9 回社員総会で任期満了に伴
う役員選挙が行われ、歯科技工士のナショナル
センターの代表として四期目の舵取りをすること
になりました。このことに清水会長を始め、所属
代議員の皆様には一方ならぬご支援を賜りましたこと、
改めて御礼申し上げます。
　四期目の取り組みにつきましては、所信表明でも申
し上げましたが、これまでの活動を「検証」し、不
足を「改善」しながら、歯科保健医療に欠かせない
歯科技工士が歯科専門職としてさらに社会に評価され
るように、諸課題解決に邁進していく所存です。
　2021 年度の厚生労働省予算概算要求における医
療・福祉分野は、「ウィズコロナ時代に対応した保健・
医療・介護の構築」が示され、ポストコロナ時代の新
しい未来を目指しています。このことから、社会は好
むと好まざるとに関わらず、これまでの概念を固持す
ることなく変化に対応していかなければなりません。
そして、私たち歯科技工士もその例外ではないと思っ
ています。
　昨年、日本歯科技工士会は創立 65 周年を迎えまし
たが、未だかつてない社会状況の中で次なる第 1 歩
を踏み出すことになりました。一方で超高齢社会の到
来が叫ばれて久しく、さらなる健康寿命の延伸に歯科
保健医療の推進は不可欠です。「人生 100 年時代に
活躍できる歯科技工士のあり方」を求めて、今こそ、
全ての歯科技工士が共同してその使命と責任を果たさ
なければなりません。
　歯科技工士の 65 年の歴史に学び、希望に満ちた歩
みを進めるために、引き続きご支援賜りますようお願
い申し上げます。

新年のご挨拶　�����������������1
年頭所感　����������������� 2～3
年男年女　����������������� 4～6
ホームページリニューアル・公式LINE案内� ����6
各会議報告　���������������� 7～8
新入会員説明会WEB開催� ������������8
フェミニン通信・私の町の風景　���������9
リレー編集　����������������� 10
中央南支部だより第63号� ����������� 11
南大阪支部だより第58号� ����������� 12
北大阪支部だより第57号� ����������� 13
北東支部だより第78号� ������������ 14
安否確認用LINE・広告� ������������ 15
技対労務セミナー案内　������������ 16

も　　く　　じ

本会の慶弔制度では「入院見舞金」や、子どもが
生まれた際の「出生祝金」や、「結婚祝金」などが
一定の要件を満たした場合に給付されます。詳し
くは「定款・諸規程集23P」もしくは「ホームペー
ジhttps://www.daishigi.org/join/system/
をご参照ください。用紙をダウンロードできるよ
うになっておりますのでご利用ください。
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年男年女

2021年

北大阪支部　　塩田　　隆　様
北　東支部　　嶋岡　祥二　様
中央南支部　　玉井　　覚　様
南大阪支部　　大植　　出　様
　お健やかに新年をお迎えになられたことをお祝い申
し上げますとともに、ますますのご健勝をお祈り申し
上げます。
� 広報部

中央北支部　　大西　正和

　あけましておめでとうございます。
皆様には、ご家族水入らずのお正月を過ごされたこと
と存じます。昨年は、日本中が COVID-19 に翻弄さ
れた 1 年であり、この間の公私にわたるご心労、い
かばかりかとお察しいたします。この災禍は、まだま
だ予断を許さない状況にありますが、このような時に
こそ会員の結束を更に強固にしたいものです。
　さて、私事ですが、1971 年に大阪大学歯学部附属
歯科技工士学校を卒業後、実に半世紀にわたり、歯科
技工を業として生活してまいりました。顧みますと、
当時は歯科の黄金期であり、公立病院からの求人など
は誰も見向きもしない時代でした。
　そのような状況に戻ることは無理ですが、歯科技工
界を少しでも良いものにして、次の世代に引き継いで
行くことが、私たちの世代の義務と思っています。
　日技や府技の役員各位のように先導的役割は果たせ
ませんが、歯科の感染対策をライフワークにしており
ましたことから、昨年来、日技HP、日本歯技、月刊
誌などへの投稿、地方組織からの生涯研修などの依頼
をいただいております。これによりその義務の僅かで
も果たすことができたら幸いと思っております。
　末筆ながら、本年の皆様のご健勝を祈り上げます。

中央北支部　　町　　博之

　お健やかに新春をお迎えのことと
謹んでお祝い申し上げます。
　とうとう還暦の年齢となり大きな節目を迎えまし
た。歯科技工士として回顧すれば、恩師の勧めで大学
病院の臨床現場に就き 8 年間研鑽を重ねました。そ
の後、現職場の歯科技工士養成機関に在籍してから
30 年を数えますが、少子化などによる入学者の減少
や離職者が増加し、歯科技工士不足が深刻な問題と
なっています。しかし、今では尋常となった歯科技工
のデジタル化などによりこれまでの概念が激変し、今
後の離職防止に繋がると期待しています。国内に転じ
ると、国家戦略として ICT が推し進められていると
ころです。奇しくも未だに終息の見通しが付かないコ
ロナ禍にあって、教育現場では遠隔授業、会社では在
宅勤務やネット会議など、広範囲においてテレワーク
を活用せざるを得ず、日々の生活では電子決済による
買物など、多くの人が ICT 戦略を意識せずに実践し
ているかと思います。
　このように、歯科技工さらには日常生活においてデ
ジタルの世界は直ちに訪れます。そのため、確実に進
んでいるデジタル化に乗り遅れることのないよう心掛
けていきたいと考えています。
　本年が皆様にとって素晴らしい一年となりますよう
祈念申し上げます。

84歳 60歳

72歳
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南大阪支部　　岩佐　　聖

　新年明けましておめでとうござい
ます。皆様におかれましてはお健や
かに新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。
　想えば、大学を卒業後就職したデザイン関係職を辞
めてから数年経ち、一念発起して歯科技工士を目指し
たのが 24 歳の頃、妻に結婚を申し込んだのが 36 歳
の頃で、無意識ではありますが年男の年に節目がある
ように感じ、48 歳の今年は何があるのか少し楽しみ
にしています。
　昨年は色々な意味で変化し続ける環境に対応する一
年だったように思います。毎日の業務のように手の届く
範囲のみならず、勤める会社全体、それを取り巻く社
会、国家、世界全体でとても大きな変化が訪れ、自身
も変化していかねばなりませんでした。取り分け新型
コロナウィルス感染症の世界的蔓延は日々の習慣や行
動、生活等であらゆる既存の価値観が非常に大きく変
わり、大変な思いをされた方も少なくないと思います｡
　しかしながら「変化」とは常に必然であり、どのよ
うな場合においてもそれに伴う自身の変化は、今後の
生活を送る為に必要です。大袈裟かもしれませんが、
現在のあらゆる生物的な種の繁栄は過去の地球規模の
環境変化に様々な方法で対応したからこそではないか
と思います。
　そして、人は微弱ながらも唯一、環境そのものに干
渉でき得る生き物ではないでしょうか。「変化」した
ものをより良く変えて「進化」していくそんな風にこ
の先の生活を変えていければと思います。
　最後になりましたが本年が皆様にとってより良き年
になりますよう祈念いたしまして新年の挨拶とさせて
いただきます。

北大阪支部　　石畠　遼子

　謹んで新春をお祝い申し上げます。
　皆様におかれましてはお健やかに
新年を迎えられましたこととお慶び申し上げます。
　昨年は新型コロナウイルスの影響で世界的なパンデ
ミックの中、私自身、そして皆様も今までに経験をし
た事の無い外出自粛という生活や、仕事への取り組み
方の変化であったり、普段の生活ってどうだったのか
を思い出す間もなく一瞬に過ぎ去った一年でした。ま
だまだ完全なる終息がみえない中、歯科技工士の働き
方の多様性について真剣に考える機会になったのでは
ないでしょうか。
　今年三回目の年女を迎えるにあたり抱負としまし
て、色々な業種、業界、もちろん歯科技工士として経
験してきたことを活かし、次世代に繋いでいきたいと
思っております。時代が動いているということは新し
く変えるチャンスでもあります。今後も起こり得る有
事等に対し危機意識をしっかりと持ち、元気で明るく、
そして楽しく過ごし心をひき締め、色々なことにチャ
レンジしていきますのでどうぞよろしくお願い致し
ます。
　結びに当たりまして、皆様のご健勝とご多幸を祈念
いたしまして、新年の挨拶とさせていただきます。

48歳

36歳
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ホームページリニューアル
2020年10月に大阪府歯科技工士会のホームペー
ジを全面リニューアルいたしました。
ご利用いただく皆様により見やすく、分かりやす
く情報をお伝えできるホームページとなるよう改
善いたしました。
これまで以上に使いやすいサイトを目指し、内容
の充実を図って参りますので、今後とも何卒よろ
しくお願い申し上げます。

会員専用ページにログインするには「新規
会員登録」が必要です。
リニューアル前のホームページで会員登録
をされている方は、その際の登録情報でロ
グインできます。

令和3年1月は2年に一度の業務従事者届の提
出時期です。会員の方で就業地が大阪府
内の方に限り、本会事務局よりまとめて
届出手続きを行っていますので、ご提出は不
要です。

大阪府歯科技工士会

公式LINE
大阪府歯科技工士会では公式LINE
にてリアルタイムでお知らせや各種ご
案内をお届けしております。
是非ご登録ください♪

@072ocpsf

北東支部　　谷　　瑞穂

　新年明けましておめでとうございます。
　歯科技工士として働き出して今年で 4 年目になり
ました。
　私は 2 年目に病気の為、約半年休職してしまいま
した。仕事にもまだ慣れておらず手探りの毎日であっ
たのに、半年も休む事でこの先技工士としてやってい
けるのか、生活はどうなるのだろうか？ と思い悩む
日々でした。
　幸い良い先生に出会い今は健康を取り戻す事が出
来ました。職場に復帰する前は不安がありましたが、
上司や同僚の皆様に支えられてなんとか今まで働く
事が出来たと思っています。
　困難な状況においても良い出会いがあればそれを
乗り越える力になります。私も少しでも人の助けにな
る事ができるように精進していきたいと思います。

24歳

新入会員

業務従事者届について

11月入会（1名）
南大阪　 八岡　絢大　新大阪歯科技工士専門学校卒
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◎審議事項
【総務部】
①外部への新年互礼会中止のお知らせについて
・通知を発送する。

② 1月の理事会日程について
・1/9 に変更も検討したが、やはり 1/10 に理事会
と式典のみを行う方向で具体的に検討していく。

③ 65 周年表彰者授与式の開催方法について
・ホテル日航大阪にて式典のみを行う方向で検討
し、次回理事会にて具体的に提案する。

④WEBセミナーでの、聴覚障害の方へ支援の方法に
ついて
・9/27WEB セミナーの動画にテロップを付け
DVDにて発送する。ホームページでも配信する
ことになった。今後のWEBセミナーについても
テロップを入れる方法で行っていく。

⑤労働保険事務組合の運営について
・年間契約が切れる時点で社労士を変更する。

【福祉厚生部】
①入院見舞金申請
北東・中央北各 1名
・上記、支給について承認される。

【組織部】
①新入会員説明会について
・開催について承認される。
　10/25（日）10：00 ～ 11：30、Zoom にて本
会で行う。

②匠の技を見る（11/15・12/13）について
・開催について承認される。
　両日ともWEBにて開催する。

【広報部】
①大歯技広報 11・12 月合併号進捗状況の確認
②大歯技広報 1月号企画案
・内容と執筆者について承認される。

③大歯技広報「新シリーズ記事企画案」について
④大歯技広報リニューアル案について
・承認される。まずスタートし、改善が必要であれ
ばその都度変更していく。

【技対部】
①労務セミナーについて
・講師については沼田先生と日技認定講師 1名。
・内容については、2本立てにするのであれば、労
務の話と経営の話などをセットにした方がいい。

・日程については、令和 3 年 2 月の日曜日の午前
中で検討していく。

・詳細について次回理事会で再度審議する。
②その他
・チラシなどで写真や映像を使う際、個人との契約
をしていくようにする。

◎その他
1．会員数状況・入会・退会予定者の確認
2．雇用調整助成金延長について

日時：令和 2年 10 月 10 日（土）14：30 ～ 16：00
場所：WEB会議
会長挨拶：先日、FM大阪の方に番組出演させてもらい

ました。2週にわたって、私、日技山下副会
長、若い女性の歯科技工士さんと 3 名で出
演しておりますので、お聞きいただければと
思います。我々歯科技工士というのは、情報
発信が不器用な面が多々見受けられます。そ
ういうことも踏まえたうえで、今後もメディ
ア等々使って、できる限り歯科技工士の社会
的認知度を上げるとともに、歯科技工士の皆
さんにも情報共有していただくことが非常に
重要なことかと考えておりますので、引き続
きご協力の程よろしくお願いします。

◎ 10・11 月度の日程の確認
・年末懇親会について検討した結果、本会役員のみで
行う方向で考えていく。

◎第 7回理事会報告の各部確認
◎一般報告
①日技報告
・日技学術実務者担当について…長久統括理事が
就任

・令和 2 年度災害歯科保健医療アドバンス研修会
について…荻野統括理事が参加

・令和 2 年度災害歯科保健医療体制研修会につい
て…岩佐統括理事が参加

・モデル歯科技工所公募の件…厚生労働省委託事
業として日技で公募することになった旨の説明が
あった。

◎各部報告
【総務部】
①事務局の件
・10/5 よりパート職員採用

【財務部】
① 10 月分会費納入状況の確認
・長期滞納者の対応について報告があった。

② 8月末執行状況の確認
【福祉厚生部】
①慶弔金支払い報告
・出生祝金
　中央北 2名…9/16 支払い
　北大阪 1名…9/24 支払い
　南大阪 1名…10/7 支払い
・結婚祝金
　中央北 1名…9/23 支払い

【技対部】
① 9/27WEB セミナー報告
・初めての試みでWEB セミナーを開催した結果、
視聴者数は50名であった。今後近連でのセミナー
の取り組みについて改善していく必要がある。

第 8回　理事会報告
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日時：令和 2年 10 月 10 日（土）16:30 ～ 17:00
場所：WEB会議
内容
①健康増進事業中止の件
・過去の健康増進事業案内を参考に、来年度に向け
て新案の検討

②新年互礼会中止の件
・再度報告

③インフルエンザ予防接種助成金　子育て応援支援
（案）にいて
・支援（案）の報告また賛同とその他要望や意見に
ついて確認

④その他
・『新人会員説明会』と『匠の技を見る』参加の要請
・会員へのインフルエンザ予防注射接種の再度確認

日時：令和 2年 10 月 10 日（土）17：30 ～ 18：00
場所：WEB会議
内容
①組織ならではの取り組みについて
・組織部の方々に案をお聞きしたが、組織部アン
ケート結果の意見を踏まえた形で引き続き話し合
う事とした。

②フェミニンフォーラムについて
・開催を 12 月で予定していたがコロナ禍の現状を
考え来年に進める事にした。

③匠の技を見るについて
・「匠の技を見る」を 11 月・12 月にWEB で開催
する事を報告した。

　また当日に見学として参加して頂き各支部の参考
にして頂きたいという趣旨をお伝えした。

④新入会員説明会について
・10/25新入会員説明会の開催について説明をした｡

⑤組織部アンケートについて
・アンケート結果の報告と内容について話し合った。

⑥その他
・会員数状況表、新入会員の確認

第 1回　福祉厚生部会報告

第 3回　組織部会報告

令和 2 年 10 月 25 日（日）、「新入会員説明会」を開

催しました。

当初、同年 5 月に「新入会員歓迎会」企画しており

ましたが、新型コロナウイルスの影響を受け中止せざる

を得ない状況となり、新入会員の皆様とお会いする機会

が無くなってしまいました。そこでWEB（Zoom）を

活用し「新入会員説明会」として開催しました。

まず、清水会長

より、大阪府技で

取り組んでいる事

業のご説明や現在

に至るまでの様々

なセミナーやイベ

ントについて詳しくお話をしていただきました。その後、

荻野統括理事より、大阪府技で実施している防災対策に

ついてのお話をしていただきました。

最後に、清水会長から新入会員の方々に「コロナ禍で

はありますが、いつかお会いできる日を楽しみにしてお

ります。」とお伝えし、説明会を閉会しました。

次年度では、新

入会員説明会・歓

迎会を対面で開催

できることを願っ

ております。

毎年行われております大阪歯科保健大会ですが、今

年は新型コロナウイルス感染症の拡大状況を鑑み、開

催はせず、10 月 31 日（土）～ 11 月 30 日（月）ま

で大阪府歯科医師会ホームページ上での WEB 開催と

なりました。

https://www.oda.or.jp/

イラスト（大阪府歯科医師会ホームページより：掲載承諾済）

新入会員説明会
WEB開催



令和3年1月号 第524号　（9）大　歯　技　広　報

大阪市東住吉区にある長居公園は、65.7haを誇る
大阪を代表する総合公園です。
長居公園といえば都会とは思えない緑の多さが特徴で

す！園内の広さは65.7haの内 24.2haの広さを誇る
植物園があります。自然史博物館と一体となった植物園
として、昔から現代までの大阪に生息した植物の移り変
わりを知ると共に大阪の自然について、いろいろな観点
から学ぶことができます。
また、園内には役1200種類の植物があり、ツバキ園、
ハナミズキ園、ボタン園、バラ園、ハナショウブ園、アジ
サイ園、ハーブ園など11園の専門園や580㎡の花壇
など、季節に応じた花々を楽しめるレクリエーションの場
ともなっています。
ほかにもスポーツをするには最適の場所であり、園内

には10施設もスポーツ施設があります。日本陸上競技
連盟第1種公認陸上競技場で、サッカーチーム・セレッ
ソ大阪のホームグラウンドです。地上 5階建てのスタジ
アムで、収容人数 50,000 名のスタンドの頭上を覆う
曲線の屋根はそれを支える柱を必要としない構造で、す
べての席からフィールドやトラックを遮られずに見渡すこと
ができます。2002 年 FIFAワールドカップでも予選数
試合が行われたほか、
例年大阪国際女子マラ
ソンの会場となるなど、
多くの国際試合で使用
されることでも有名で
す。またコンサートなど
あらゆる用途に利用さ
れます。
園内に設置されている遠距離走路は15周するとなん

とフルマラソン42.195㎞になる舗装された園路で、学
生時代では部活での体力作りでよく走り込みをした青春
の場所です。
現在コロナの猛威が凄まじいですが、気分転換に散歩

されてみてはいかがでしょうか！
島田　拓弥

新年あけまして
　おめでとうございます。
2020年はコロナコロナの一年でしたね。
私が歯科技工士になったのは30歳の時です。専業
主婦だった時に“手に職をつけたい、資格が欲しい”と
思い歯科技工士になることを決めました。
歯科技工士になって3年が経ちます。まだまだできる

とこは少ないですが、先輩方に教えてもらいながらすこし
ずつですが、仕事を覚えていっています。できるとこや知
識が増え成長できることはとても嬉しく、やりがいを感じ
ています。歯科技工士になってよかったなと思います。
休日は、近くにある農業公園によく行っています。子供

と一緒にクラフト体験をしたり、動物と触れ合ったりして
癒されてリフレッシュしています。
仕事に子育て家事と忙しい毎日ですが、仕事と家庭を
両立しながら、楽しんでこれからも歯科技工士として頑
張っていきたいと思います。
〜新人の技工士さんへ〜
慣れるまでは大変だと思いますが、色んなことにチャレ

ンジして歯科技工士としての幅を広げていってください。
せっかく選んだ職業です。どうせなら楽しんでやっていき
ましょう！

南大阪支部　井手　直美

フェミニン
通信

長居公園

私の町の風景 中央
南
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リレー
編集

コロナ禍に巻き込まれてそろそろストレスが溜まって
きて外で気分転換したいと思い、キャンプの計画を立
てました。
キャンプと言えば、テントに寝袋、食材などを持ち
歩く、帰ってきてからも片付けなど何かと大変なんで
すよね。だんだん面倒になって…というわけで初グラ
ンピングに行ってきました！グランピングという言葉
を知ったのは何年前だったかな～？グランピングとは
「グラマラス」と「キャンピング」を合わせた造語です。
アウトドア雑誌を高級キャンピングが飾っていたのを見
て思わず手に取ったことがありました。
るり渓に行くのになんと日生中央駅から無料の走行
バスが出ており、無事到着。鳴爆目指してハイキング
してから、温泉もあるという事で温泉にも入り、時期
的にイルミネーションは開催期間外でしたが光のトンネ
ルや様々な色を見せてくれる人工のオーロラなど綺麗
なことは間違いなし！
温泉に入ったあとは普通は別途でお金がかかるラン

タンテラスハウスへ。室内のランタンテラスにもテント
があり、満足という以外に言葉が出ない。
都会を離れてリラックスした時間を楽しんだ、るり渓

グランピング体験でした。
田中　佑磨

新型コロナウイルスの影響で引きこもることが多くな
り、今まで漫画も全部読んでいないし、アニメも観て
いませんでしたが、友人の勧めもありついに『鬼滅
の刃』に手をかけました。
その友人曰く、アニメの続編が 10 月に映画化す

るからアニメだけでも取り敢えず見てみて！ということ
だったので試しに見ることに。あっという間に見終わり
ました。早く続編が見たいと思い10月が待ち遠しかっ
たです。
そして、ついに映画館で劇場版『鬼滅の刃』無
限列車編を見てきました。館内ではコロナ対策とし、
1席間隔を空けて収容人数を減らし、飲食禁止、マ
スク着用、チケット確認の際、アルコール消毒・検温
など対策されていましたが、正直この時期にわざわざ
映画館で見るということは躊躇しました。
しかし、バックグラウンドミュージックの良さや映画
の大きいスクリーンでの迫力を見てみたいという欲望
に負けました。結論から言うと「良かった」一言。
粋に映画を楽しみたいという思いもあったので、映
画の内容範囲の事前情報は何も調べずに映画鑑賞。
映画館ならではの音響、見応えのある迫力。5年ぶ
りに映画館で映画鑑賞しましたが、やはり映画は映
画館で見てこその良さがあると再度実感しました。

島田　拓弥

次回担当支部のお知らせ
2月号の「リレー編集」と「私の町の風景」は、南大阪支部 担当です。

るり渓 映画鑑賞

中央南
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支部コーナー
『中央南支部だより』第63号

新年あけましておめでとうございます。
本年もどうぞよろしくお願いいたします。

中央南支部
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支部コーナー 『南大阪支部だより』
第 58号

新年のご挨拶

2021 年の支部活動予定

新年あけましておめでとうございます。
支部会員の皆様におかれましては、健やかに新年をお迎えのことと心よりお慶び申し
上げます。
昨年は今までと違った支部活動の取り組みや情報発信の在り方を模索する一年とな

りましたが、皆様のご理解とご協力のおかげで無事に新年を迎えることが出来ましたこ
とを改めて感謝申し上げます。
この様な活動に制限のある時期ではございますが、可能な限り支部会員の皆様にとっ
て有意義な歯科技工士会であるように精一杯努めて行く所存でございます。本年もウェ
ブセミナーが主体になってくるかと思いますが、議題の進行や解決にだけ注力するので
はなく、交流することの大切さを忘れないように取り組みたいと思っておりますので、本
年もご指導ご鞭撻の程よろしくお願い致します。
最後になりますが、新しい年が支部会員の皆様にとって良い一年でありますようお祈

り申し上げます。
支部長　畑木　信之

昨年は、コロナ禍のなか予定されていた支部行事が延期或いは中止となりました。
本年もコロナの感染拡大状況を考慮しながらでは在りますが、呑

どんぎゅうの
牛之気

き
を持って下

記の支部事業を予定しておりますので、ご協力ご参加の程よろしくお願い致します。
尚、日程に関しましては支部役員会等で決まり次第大歯技広報支部ページ及び支
部連絡網でお知らせいたします。

記
＊南大阪支部新年会　1月末　中止
＊春の健康展参加×2開催　6月むし歯予防週間前後
　秋の健康展参加×3開催　11 月前後
＊南大阪支部総会及び支部会・支部役員会
＊南大阪支部学術講演会
＊南大阪支部福祉行事
＊南大阪支部青年部主催行事　　etc
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上
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支部コーナー 『北大阪支部だより』
第 57号

新年のご挨拶

還暦を迎えるにあたって

新年あけましておめでとうございます。
輝かしい年頭にあたり皆様のご健康とご多幸をお祈りいたします。
昨年は新型コロナウイルスの感染拡大により東京オリンピック・
パラリンピックをはじめさまざまなイベントが延期、中止となりました。
また私たちにとっても予定していた行事がまったく開催できない厳しい一年となり
ました。新型コロナが収束次第支部行事の開催を考えております。
初春とはいえ厳しい寒さがつづいております本年も大阪府歯科技工士会ならび

に北大阪支部の活動に対しましてご理解とご協力を賜ります様宜しくお願い申し上
げます。

支部長　堀之内　朋哉

「若手技工士向けステップアップセミナー」
ワックスアップ・埋没・キャスト・レジン前装冠完成の2 回コース。
アナログ技工の基本をステップごとに体験してもらいます。
【時期】コロナが収束次第開催　　【講師】支部会員開催予定

！

私もとうとう還暦という大きな節目を今年迎えます。正直まだ精神的には10代もしく
は小学生くらいのレベルだと自負していますが、現実は生まれて60年たったわけです。
人生を振り返ってみますと、まぁよくこれだけ数多くの失敗や挫折を続けてきて、まだ生

きているのが不思議なほどで心も身体もボロボロであります。
ヤンチャ三昧の高校時代（4年で卒業）を過ごし、歯科技工士の学校に入ったのが
19才…実に40余年歯科技工に携わってきました。右も左もわからないまま26才で
独立し、ぶっつけ本番でやったことのない技工も受注して、先生に怒られながら学んでき
ました。チャレンジと失敗を恐れない精神でしたがご迷惑をたくさんおかけしたと思います。
また本業の技工とは別にビデオ販売や不動産に手を出しバブル崩壊でとんでもなくヤバ

い経験をしました。山本眞先生の「一意専心」の言葉に改めて反省した次第です。
さらに交通事故、病気、夜のネオンの女性にのめり込んだこともあります（笑）。どうもネガティブな出来事を
乗り越えたときに幸せを感じるタイプなんだと思います。
でも私のまわりにはいつも手を差しのべてくれる友達や先輩がいました。もちろん甘えてばか

りではありませんでしたけど、どこかで見守ってもらっている安心感というか、そんな後ろ楯を
得て今の自分があります。
今年で0才！！また新たな人生、世の中の変化に順応できる体制を整えて歯科技工の
世界を、より幸せな道へと改革していく決意を新たに歯科技工士会と共に歩もうと思います。
取って付けたような自分らしくない真面目な目標ではありますけどこの投稿の趣旨という

ことで…私の面白おかしい経験談や体験の詳しいことはまた別の機会に！（笑）
本年もご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

副支部長　森本　肇
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支部コーナー 『北東支部だより』
第 78号
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北東支部会員状況

北東支部公式LINEのご案内

健康展への協力について

行事予定

◆日　時　2021年2月7日（日）13時〜14時
◆講　師　森　朋智氏（北東支部会員）
◆申込み　大阪府歯科技工士会まで　メール・HPより

（✉kanri@daishigi.org）（https://www.daishigi.org/contact/）
※申込受付後、視聴できるZoomのURLをメールで送付させて頂きます。

◆テーマ　「デジタル技工に付加価値をつけるために」

「デジタル機器が広く歯科業界に普及することによって、補綴物作製の手法や使用
できるマテリアルの多様化など、それらの応用が年々幅広くなってきている。
今後もそれらのシステムや口腔内スキャナーなどがより進歩することで日々の臨床作
業において必要不可欠なものになってくるのは容易に想像出来ることだと思われる。
そういった中でデジタル機器やそれらのシステムを使いこなし、どのように付加価値
をつけていくかが我々歯科技工士にとっての次の課題になるのではないだろうか。
今回は私がデジタル機器をどのように取り入れ、使用しているかを短い時間ではあ

るが日々の臨床を通じて紹介したい。 森　朋智

（令和2年度12月現在）

会員数　288名（男性 242名　女性 46名）

新入会員紹介
（令和2年10月）
　吉田　沙梨奈（京都歯科医療技術専門学校卒）
（令和2年12月）
　吉田　泰之（新大阪歯科技工士専門学校卒）

新型コロナウイルス感染予防の為、健康展の中止が
続いています。
今後、開催される場合、日程決まり次第告知いたします。
ご協力お願いいたします。問い合わせは支部メール、
ライン又は支部役員まで。

支部公式LINE　@nxb3982p
支部メール　daishigi.hokutou@gmail.com

2021年2月7日（日）
北東支部学術講演会（WEBセミナー）

北東支部では、公式LINEにて皆様に情報の提供を
しております。
ぜひご登録下さいますよう、お願い致します。

北東支部公式 LINE
QRコード

ID：@nxb3982p
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サンエス石膏株式会社
石膏は歯科技工の基礎材料です!! 

皆様のあらゆる要望にお応えして参ります。 
 

〒564-0063 大阪府吹田市江坂町 1－23－101 大同生命江坂ビル 13Ｆ 
TEL 06(6339)0870  FAX06(6339)0871 

http://www.san-esugypsum.co.jp 
 

安 否 確 認 用 L I N E　ご 利 用 方 法

1 2 3
災害発生時、
必要に応じ
て安否確認
メッセージと
回答用アイコ
ンが送られて
きます。

「安否確認」
災害発生時、必要に
応じて配信されます。

「【訓練】安否確認」
防災訓練時、配信されます。

「【練習用】安否確認」
安否確認LINEに登録した際、
練習用として配信されます。

配信されるアイコンは 3種類、状況に応じてそれぞれ配信されます

「回答」をタッ
プすると「安否
確認回答フォー
ム」に移ります
ので、必要事項
を入力し、送信
してください。

回答完了です。
ご協力ありがとうございます。
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